
会議概要 

 

開催概要 

○名称：第５回 南区自治協議会 

○日時：令和３年１１月２４日（水）午後２時００分～午後３時３５分 

○場所：新潟市南区役所 ４階 講堂 

○出席委員：関川秀明委員，井上吉一委員，久保安夫委員，川村朋生委員， 

有田正己委員，小林正義委員，鞠子幸一委員，冨井 敦委員， 

笹川和代委員，山坂和夫委員，中丸ちえ子委員，五十嵐一也委員， 

渡邊喜夫委員，大矢洋子委員，宮崎岩男委員，大籏英之委員， 

日浦 徹委員，渡辺卓也委員，松尾正行委員，野沢文江委員， 

小嶋ノリ委員，阿部隆一委員，髙橋直廣委員，西山久子委員， 

半間奈菜委員 

〔Web によるリモート出席〕星野 誠委員    

                               以上２６名 

 

○欠席委員：田中美智郎委員，西脇 博委員，佐藤隆行委員，大那 孝委員 

 

○事務局：（南区）五十嵐区長，水野副区長，藤野区民生活課長，佐藤健康福祉課長， 

石崎産業振興課長，赤塚建設課長，鈴木教育支援センター所長， 

和田白根地区公民館長，鈴木地域総務課長補佐，高橋地域総務課長補佐， 

地域総務課職員，建設課職員 

〔Web によるリモート出席（南区）〕川村味方出張所長，登石月潟出張所長， 

小沢南区農業委員会事務局長  

 

（本庁）阿部土木総務課長，土木総務課職員 

     

審議内容等 

１ 開会 

 

２ 本庁報告 

（１）除雪体制等の見直しについて（土木総務課） 

  阿部土木総務課長が，資料 1，参考資料（「市民の皆様へ大切なお願い 令和３年１

月のような大雪は災害！」リーフレット，参考資料（にいがた「ゆきみち」ガイド）

に基づき，除雪体制等の見直しについて説明しました。 

 （南区の除雪体制の方針について，建設課から，通学路のバス停除雪のお願いについ

て，教育支援センターから説明がありました。） 

  委員からは，「雪捨て場がたくさん用意できてよかった。雪捨てに困った場合，いつ，

どこに，誰が指示をするのかなど，明確にしていただけるとありがたい。」，「区ごとの

実施水準の統一を図るとあるが，南区内でも端と端では状況がだいぶ違うと思うが，



統一を図るということはどういうことなのか。」などの質問，意見等がありました。 

 

３ 議事 

（１）令和４年度特色ある区づくり予算（区役所企画事業）について（地域総務課） 

  各部会長が，資料 4-1，4-2，4-3 に基づき，令和３年度特色ある区づくり予算（区

役所企画事業）についての部会の審議結果について報告しました。 

  その後，水野副区長が，資料 2 に基づき，令和４年度特色ある区づくり予算（区役

所企画事業）について説明しました。 

  委員からは，「新規事業と継続事業があるが，特に継続事業では，本当に継続してい

いのかと思われる事業がある。事業の当初の計画と予算の段階は見えるが経過と結果

の段階がよく見えない。事業をやったことでどういう結果が出たというものが見えづ

らい。そのままの状況で事業継続してもいいものか。必要のある事業にもっと予算を

振り分けた方がよいのではないか。」，「第２部会の会議概要に,高齢者向けのグループ

ホームや茶の間を，衰退している商店街の中に作り，そこで買い物をし，生活できる

ようなシステムづくりができるといいという提案があるが，高齢者福祉とまちの活性

化を結び付けた政策は重要だと思う。ぜひ部会で頑張っていただきたい。」などの意見

等がありました。 

 

（２）月潟西公民館の施設廃止について（白根地区公民館） 

  和田白根地区公民館長が，資料 3 に基づき，月潟西公民館の施設廃止について説明

しました。 

  委員からは，「予算要求もされているようだが，老朽化が進んでいるので，一日も早

く解体工事が進むよう努力していただきたい。」，「公民館を解体した後の跡地は，公民

館としてどのように活用されるのか計画はあるのか」，「平成２３年度に地域活性化・

経済危機対策臨時交付金をいただいていたが，その４年後に休館というのは，経費の

無駄だと思うが，どう考えていたのか。」などの質問，意見等がありました。 

 

４ 部会報告 

  各部会長が，資料 3-1，資料 3-2，資料 3-3 に基づき，各部会の協議内容を報告しま

した。 

 

５ 報告 

（１）南区区ビジョンまちづくり計画の策定に向けたワークショップの開催について 

（地域総務課） 

  水野副区長が，資料 5-1，資料 5-2，資料 5-3，資料 5-4 に基づき，南区区ビジョン

まちづくり計画の策定に向けたワークショップの開催について説明しました。 

  委員からは，「資料 5-3 の現状と課題について，防災の関係で，「区民と協働により

避難所運営体制の検討を開始した。」とあるが，これは，コミ協の中でも意見が違って

いる。グループワークの際，そういう事を言わなければ，この内容を検討する人は分

からない。課題をもう少し明確に出してもいいのではないか。現状と課題について，



課題が抽象的なので，具体的に困りごと等を記載しないとワークショップでも建設的

な意見が出ないのではないか。」との意見がありました。 

 

（２）その他 

佐藤健康福祉課長が，その他資料に基づき，各地域の保健会の現状について説明し

ました。 

 

６ 次回全体会の日程について 

  １２月２２日（水）  南区役所 午後１時から（ワークショップ） 

                  午後２時３０分から（全体会） 

 

７ 閉会 

 

 

事前配布資料 

 資料1  令和２年度の異常降雪を踏まえた除雪体制見直しについて 

 参考資料 「市民の皆様へ大切なお願い令和３年１月のような大雪は災害！」リーフレット 

参考資料 にいがた「ゆきみち」ガイド 

 資料3  月潟西公民館の廃止について 

 

当日配布資料 

資料2  令和４年度南区特色ある区づくり予算一覧（区役所企画事業） 

 資料4-1 南区自治協議会第１部会 会議概要 

 資料4-2 南区自治協議会第２部会 会議概要 

資料4-3 南区自治協議会第３部会 会議概要 

資料5-1 南区 ビジョンまちづくり計画の策定に向けたワークショップの開催について 

資料5-2 南区自治協議会ワークショップ グループ名簿 

資料5-3 南区自治協議会ワークショップ 現状把握シート 

資料5-4 南区自治協議会ワークショップ 事前シート 


